



Excelentísimos delegados y delegadas, distinguidos miembros del Consejo,

Es un honor dirigirme a ustedes en esta destacada edición de la Reunión del Consejo de la Organización Internacional para las Migraciones para abordar los impactos del cambio climático en la movilidad humana.

Celebramos la inclusión de este tema crucial en nuestra agenda, reconociendo su creciente relevancia a nivel internacional.

Costa Rica, debido a su ubicación geográfica y exposición a desastres asociados al cambio climático, se ve particularmente afectada y reconoce la necesidad de abordar los desafíos futuros en la movilidad humana.

El cambio climático y la degradación ambiental están forzando a miles de personas a desplazarse diariamente, ejerciendo presión sobre los servicios sociales de los países de acogida y afectando los derechos humanos de quienes se desplazan.

En respuesta a esta creciente crisis, hace más de 10 años, Costa Rica respaldó iniciativas globales como la iniciativa Nansen y participa activamente en la plataforma sobre desplazamiento por desastres y la iniciativa de migrantes en países en crisis, buscando consensos globales y el intercambio de buenas prácticas.

En coherencia con nuestra política exterior, Costa Rica colabora en el Consejo de la Plataforma sobre desplazamiento por desastres y ha impulsado el “Geneva Pledge” sobre cambio climático y derechos humanos.

Este esfuerzo colectivo demanda un compromiso financiero robusto. Por esta razón, hacemos un llamado a expandir las bases de donantes en financiamiento climático y adoptar un enfoque integral



que considere los impactos del cambio climático en la movilidad humana.

Una vez más, Costa Rica reafirma su compromiso con el Pacto Mundial para la Migración ordenada, segura y regular y destaca la importancia del seguimiento a lo establecido en este Pacto para abordar eficientemente los desafíos derivados del cambio climático en la movilidad humana.

Señora Directora General,

Como muestra concreta de nuestro compromiso, recientemente adoptamos un "Protocolo para la atención de personas migrantes, refugiadas y otras en movilidad internacional afectadas por situaciones de emergencia", abordando desplazamientos transfronterizos en el contexto de desastres.

En este contexto, debemos atender el llamado de la comunidad científica internacional sobre el impacto significativo del cambio climático en la movilidad de las personas, con el fin de generar espacios para discutir prácticas, identificar brechas y explorar posibles acciones para abordar este complejo fenómeno.

Reconocemos que la colaboración y la implementación de soluciones eficaces requieren un compromiso continuo a nivel global. Es por esto que Costa Rica se presenta como un aliado para compartir conocimientos y para trabajar en coordinación con todos los actores. Solo de esta manera podemos aspirar a un futuro donde la resiliencia y la solidaridad guíen nuestras respuestas ante estos desafíos. Juntos, podemos forjar un camino hacia un mundo más sostenible y equitativo para las generaciones futuras.

Muchas gracias.